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『たくましく生きる高久の子』

高久小の学校教育目標 那須町の教育スローガン
た の人を思いやる子
か んがえて勉強する子 『夢、感動あふれる人づくり』
く じけずにがんばる子

お母さんのにおいがする先生
先日、ある雑誌で、勝又將雄さんという元静岡県御殿場市教育長さんが、「小さな人生論３」（致知出版）

という本を紹介されている記事を読みました。心の琴線に触れた話が載っていましたので、是非皆さんに紹
介したいと思い、最後の学校だよりに載せさせていただきます。

ある小学校の女の先生の話です。

その先生が５年生の担任になった時、服装が不潔でだらしない少年がいました。ある時、その少
年の１年生からの指導の記録に目が留まります。『朗らかで、勉強もよくでき、将来が楽しみ。』と
ありました。記録の間違いではないかと思いました。２年生では、母親が病気で、時々遅刻をする。
３年生では、母親の病気が悪くなり、教室で居眠りをする。後半には、母親死亡。４年生では、父
親はアルコール依存症となり、子どもに暴力を振るう。その先生の胸に激しい痛みが走りました。
放課後、少年に声をかけます。「夕方まで教室で仕事をするから、あなたも勉強をしていかない。」

と。少年は、初めて笑顔を見せました。それから、毎日教室で予習復習を熱心に続けました。
クリスマスの日の午後でした。少年が小さな包みを先生の胸に押し付けてきました。香水の瓶で

した。先生はその一滴をつけ、夕暮れに少年の家を訪ねました。雑然とした部屋で、独り本を読ん
でいた少年は、気がつくと飛んできて、先生の胸に顔をうずめて叫びました。「あー、お母さんの匂
い。」６年生は、担任ではありませんでした。
卒業式の日、先生に１枚のカードが届きます。『先生は、僕のお母さんのようです。』それから６

年、またカードが届きます。『明日は高校の卒業式です。奨学金をもらって、医学部に進学します。』
10年を経て、またカードが来ました。感謝の言葉と、『父親に殴られた体験があるので、患者の痛
みがわかる医者になれます。』と。
そして、１年後。届いたカードは結婚式の招待状でした。『母の席に座ってください。』と、一行

書き添えられていました。

私は男ですが、こんな先生に憧れて教員生活を続けてきたように思います。

《命の週間》 2/15(月)～2/19（金) 学校公開
町で推進している２月第３週の｢命の週間｣に合わ

せ、命を考える学習を実施しました。１８日には、
朝の命の集会で、地元高福寺の楠本信良住職さんに
来校いただき、命のリレーや命を輝かせることの素
晴らしさについて、講話をいただきました。また、
芭蕉っ子班ごとに、全校道徳を行いました。「食べ
ていい動物と食べちゃいけない動物の違いって、何
だろう？｣をテーマに、１～６年生までが自分の考
えを伝え合い、命について考えました。

【 感謝の会 ～感謝の気持ちを伝えよう～ 】
児童会主催で、２月１０日に感謝の会を行う計

画を立てました。日頃からお世話になっている、
調理員さん、交通指導員さん、読み聞かせボラン
ティアの方々などに、感謝の気持ちを伝える手紙
を書きました。計画では、皆様に来校いただいて
体育館で実施する予定でしたが、コロナ禍の下、
感染拡大防止に配慮して、代表の子どもたちが機
会を見つけて手紙と鉢花を贈り、感謝の気持ちを
伝えました。

全校道徳楠本住職さんの講話

調理員さんへ 交通指導員さんと



【土曜授業 2/6】 【卒業生を送る会 2/24】
町文化センターで開催のﾌﾟﾚｾﾞﾝﾌｪｽﾃｨﾊﾞﾙを 卒業を控えた６年生へ、今までお世話になった感謝

見学する予定でしたが、コロナウイルス感染 の気持ちと卒業のお祝いの気持ちを伝えようと、４・
予防のため、YouTubeによる配信に変更となり、 ５年生の実行委員が中心となって、卒業生を送る会を
教室の大型テレビで全校生が視聴しました。 行いました。下校時に中庭で、在校生から卒業生一人
本 校 か ら 一人に寄せ書きと鉢花が贈られました。今後、卒業式
は、５・６ までの間に、｢６
年生のグル 年生と遊ぼう｣と
ープが参加 題して、昼休みに
し、素晴ら 各学年ごとに６年
しい発表を 生と遊ぶイベント
しました。 が行われます。楽
下野新聞社 しく遊んで、思い
が取材に訪 出づくりの時間に
れ、当日の して欲しいと思い
視聴の様子 ます。校庭や中庭
が翌日の新 から、６年生と在
聞に紹介さ 校生の歓声が聞こ
れました。 えてきそうです。

【保育園と交流 2/15】 【畑駐在さん講話 2/24】
高久保育園と大同保育園の年長児さんと、１ 一斉下校の際に、高久駐在所の畑さんに来校いた

年生の交流会が行われました。例年なら、保育 だき、交通事故に遭わない登下校について、お話を
園児の皆さんが いただきました。遊
来校され、１年 びながらの下校が大
生との交流をし 変危険なことを、過
ていましたが、 去に扱った交通事故
今年度は、ZOOM を例に、分かりやす
を使ってのライ くお話しくださいま
ブ交流となりま した。また、学校前
した。子どもた の道路での、家の人
ちは、学校生活 の車の速度の出し過
の様子を、分か ぎについても、注意
りやすく紹介し してくださいと話さ
ていました。 れていました。

『地域連携コーナー』
【 高久小創立150周年 【ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱの方へお礼】
記念事業組織づくり】

今年度、ボランティアで子どもたちを支援してくだ
本校が、令和７年１月に創立１５０周年を迎 さった方々です。大変お世話になりました。

えるにあたり、記念事業について検討する打合 ・登下校時の見守り、同行。
会を行いました。高久小後援会、ＰＴＡ、学校 ・図書関係では、読み聞かせ、図書整備。
運営協議会、自治公民館、それぞれの役員さん ・学習関係では、さつまいも栽培、お囃子、高齢者
たちに集まっていただき、組織づくりに向けた との交流会、社会科見学同行、水泳授業見守り、
話合いをもちました。令和３年６月頃に、組織 プール消毒。
を立ち上げる予定で、その後、会議を開催しな ・学校行事では、田植え・稲刈り。
がら、記念事業に向けた準備を進めていく予定 ・環境整備関係で、畑の整備、除草。
でおります。今後、保護者や地域の皆様には、 ・部活動では、野球部・ソフト部の指導。
いろいろ面で御協力をお願いすることになるか 今年度は、コロナ禍の下、活動の内容が制限されて
と思います。どうぞよろしくお願いいたします。 しまいましたが、来年度もよろしくお願いいたします。

【高久小学校ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞを御覧になりましたか？】
ＱＲコード

URLは、https://takaku.edumap.jp です。でもＯＫです。

アクセス数が、『11949』（3/2現在）になりました。様々な情 ⇒

報を随時アップしていきますので、まだの方は、是非アクセスして
みてください。この学校だよりも、カラーで御覧になれます。

他校のプレゼンも視聴 在校生からの色紙の贈呈

ZOOMでのライブ交流 交通事故に遭わないように


